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自由黨重組 田少任榮譽主席
盼助拓關係網絡 張宇人辭副主席周梁擬頂替

台港經合策進會今首度訪港

「海洋列車」重開須減速

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）自由黨早前相繼有前中常委田北辰、

前新界東支部主席方國珊退黨，嚴重影響黨內地區力量和工作。自由

黨中常委昨日開會後，決定進行架構重組，由前主席田北俊擔任新設

立的榮譽主席一職；張宇人則辭去副主席一職，前副主席

周梁淑怡將會角逐有關空缺。

劉太蘇錦樑推競爭法
晤4大商會爭支持
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 《競爭條例草案》極

具爭議性，商務及經濟發展局局長劉吳惠蘭及副局
長蘇錦樑為求立法工作順利，近日開展推銷工作，
昨日更專誠與4大商會代表會晤，期望商界轉 支
持。蘇錦樑會後形容是次會面樂觀融洽，並揚言會
盡量滿足有關要求，「在大家都支持香港擁有自由
競爭的前提下，會議充滿建設性。他們期望政府提
供更多執行指引及例子，政府亦會開始落實研究。」
他重申，政府未來會繼續向不同界別介紹及解釋

法例，藉以釋除他們的憂慮，「他們普遍擔心私人
訴訟會導致小型企業失去生存空間，但其實根據外
國經驗，是好少出現類似情況，我今日都向他們解
釋法例執行前會設立適應期。」

新校長沈祖堯就職
盼中大科技人文並進

香港文匯報訊 中文大學昨日舉行校長就職暨頒授
學位典禮。上任5個多月的校長沈祖堯，獲校董會主
席鄭海泉正式委任為校長。沈致辭時表示，全球的
大學教育正臨很大改變，前面的挑戰不少，中大將
繼續捍衛人文價值，培養具創新及批判思維的學
生。他引用新亞書院校歌「艱險我奮進」等歌詞，
承諾竭盡所能帶領中大的科技與人文並進，又勉勵
學生「人生總落雨、出太陽、吹風之時」，他會與學
生風雨同路。

4社會傑出人士獲頒榮譽博士
典禮上，大學向4名社會傑出人士頒發榮譽博士學

位，包括中大校董會主席鄭維健獲頒榮譽法學博
士、前國家科學技術部長兼中大講座教授徐冠華獲
頒榮譽理學博士。至於兩個榮譽社會科學博士，分
別頒予 隆集團董事兼晨興基金會理事陳樂宗，及
追授予慈善家莫慶堯醫生。
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就任中大校長。
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香港文匯報訊
(記者 郝君兒、
譚靜雯) 周大福
集團於尖沙咀開
設旗艦店，內設
首條鐘錶街，售
賣多款國際頂尖

鐘錶品牌名錶以吸內
客豪客，同場展出63
隻名錶，當中包括逾
千萬元的陀飛輪，集
團料聖誕及新年生意
因新店開幕按年升2
成。 香港文匯報

記者潘政祁 攝

鐘
錶
街
開
幕

黨主席劉健儀指出，今次架構重組是因
應黨內兩場集思會意見，確定自由黨要經
濟民生並重，地區直選和功能界別並行的
雙管齊下方針和兩條腿走路路線而作出
的。

新界東群龍無首 田少重組樁腳
08年立法會選舉後，自由黨已曾研究設

立榮譽主席一職，但後來因有3位立法會
議員退黨而不了了之。自由黨中常委昨日
再討論設立有關職位，終決定設立榮譽主
席，並由田北俊擔任。田北俊於會後指
出，對任命感到十分榮幸，且樂意為黨繼
續效勞，希望有助黨拓展關係和各方面的

網絡，以令社會各階層更認同黨的路線。
劉健儀認為，方國珊退黨，新界東支部

已沒有領導人，黨在該區的工作已近停
頓，因此邀請田北俊發揮過往在新界東的
網絡，重新組織該區的樁腳，將新界東支
部的工作重新組織起來。同時，自由黨近
年與商界的聯絡較以往有所不足，希望田
北俊可發揮在商界的廣闊人脈關係，加強
這方面的聯絡工作。她亦相信，設立榮譽
主席一職，可協助黨從更宏觀的層面，進
一步發展黨務。
自由黨的現任領導層昨日亦進行重組，

未來將由2位副主席分別負責地區工作和
功能界別工作，因此張宇人正式辭去副主

席，並已邀得周梁淑怡答應頂替他出任副
主席一職，負責黨的地區服務工作。自由
黨稍後將因應張宇人辭職出現的出缺，就
正副主席進行聯票補選，而劉健儀、副主
席方剛及周梁淑怡則會聯票角逐。

周梁淑怡指出，自從近月獲黨邀請列席
一系列黨內委員會會議後，有感一批年青
人的活力和勇於推陳出新的想法，故同意
角逐副主席一職，以便協助年輕人加強地
區工作。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 台港經
濟文化合作策進會董事長林振國今日
首度率團訪港，進行為期3日的經貿文
化交流，期間會與港台經濟文化合作
協進會相關官員會晤，期望深化兩地
實質的合作機會，及促進雙方經貿文
化領域了解。台灣「陸委會」稱，是
次訪問團獲香港特區政府高度重視及
協助，相信必定有助台港經貿文化深
層交流及合作。
是次訪問團分為「文化」及「經貿」

兩大領域，「陸委會」港澳處處長朱曦
亦會隨團。策進會在訪港期間，會與協
進會文化委員會進行深度交流座談，商
討暫定明年春季舉辦的「台港文化高峰
論壇」的規劃，及探討文化創意產業合

作等；策進會亦會參加「台灣月」活動，
並會參觀香港創意中心及設計中心。策
進會亦期望藉 訪港推廣兩地文化界及
文創青年學生交流。
至於經貿訪問團則應協進會經濟委

員會主席李大壯邀請訪港，主要探討
台港在金融、科技及旅遊等方面的合
作機會，並了解香港銀行業發展情
形、金融監管制度、各大型基建發展項
目及台資財金機構在港營商環境等。
財政司司長曾俊華中午會以協進會

榮譽主席身份宴請台灣經貿文化參訪
團，「協進會」主席李業廣其後將會
見記者，政制及內地事務局局長林瑞
麟、民政事務局局長曾德成和商務及
經濟發展局局長劉吳惠蘭亦會出席。

香港文匯報訊

機電工程署完成
「海洋列車」煞停
事故的調查工
作，確定「海洋
列車」的設計安
全及定期保養工
作令人滿意。事
故是由於操作人
員在不需要的情
況下，啟動路軌
煞車系統，導致
乘客跌倒受傷。
機電署已審視及
批准海洋公園的
改善措施，並批
准昨日起重新開放「海洋列車」，但必須減慢車速。

煞車掣裝保護罩 貼顯眼標籤
「海洋列車」重新開放前，海洋公園採取的改善措施

包括，為列車控制板上的路軌煞車開關安裝保護罩，防
止系統被意外啟動；為控制板上多個開關、按鈕及燈張
貼顯眼的標籤；將列車最高行車速度由每秒10米減至每
秒7米；為所有「海洋列車」操作人員提供進修培訓工
作坊；加強列車乘客安全意識，在列車行駛途中需要緊
握扶手；運作時，每列車廂加派一名職員駐守，即每班
列車共有兩名職員。
「海洋列車」本月5日發生煞車事故，導致7名乘客受
傷。

迪園財政理想暫不加價
香港文匯報訊 (記者 郝君兒) 香港迪士尼樂園行政總

裁金文豪表示，下月將公布上個財政年度的財務報告，
他透露今年情況理想，但不回應樂園是否首次錄得盈
餘。他又說，面對通脹壓力，會通過控制成本減輕加價
壓力，現階段沒有調整門票價格的計劃。
另外，為慶祝香港迪士尼樂團開幕5周年，樂園1月21

日起推出連串慶祝活動，「迪士尼飛天巡遊」將登場，
睡公主城堡亦將換新裝。金文豪表示，自05年9月開業
以來，已接待逾2,000萬人次的本地及外地旅客，他又
說只要香港整體旅遊業市場向好，相信迪士尼明年亦將
有不俗的表現。

非粵籍深居民「個人遊」 首日318人辦妥
香港文匯報訊 (記者 鄭海龍、實習記者 田歐 深圳報

道) 深圳市於15日擴大在深非粵籍常住居民辦理赴港
「個人遊」，首天深圳市9個辦證點辦理業務人數明顯升
溫，其中大多數市民都是非深戶。但由於新政策剛實
施，首日前來諮詢業務者多，辦理成功者則相對較少。
據出入境管理部門透露，首日成功辦理港澳通行證業務
的共計318人，前來諮詢的則逾千人。
家住福田的董小姐表示，她是東北人，3年前在東北

曾辦理過港澳通行證，去過一次香港。但由於在深工
作，按照以前的政策，如果要再去香港，得回原籍辦

理，費錢費力。「能在深圳辦理赴港個人遊簽注，真是
高興，方便！」作為非粵籍常住居民，董小姐稱早就盼
望 能更方便地辦理港澳通行證。
據了解，深圳市福田公安分局辦證大廳內來諮詢「個

人遊」的人絡繹不絕，而成功提交資料的卻只有51人，
僅佔每天上千宗業務量的不足5%。深圳市出入境管理
部門初步了解整體辦證情況後，初步判斷非粵籍深圳居
民「個人遊」僅佔整體赴港簽證業務的一小部分。此
外，還有相當一部分人則是因為證件不符合要求，或者
未帶齊證件而錯過了第一批辦證的機會。

公民黨倡用千億紓民困
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 財政司司長昨日繼續就

來年的財政預算案諮詢各界意見，公民黨促請政府調撥
千億公帑紓解民困，包括盡快制訂全面迎戰通脹政策，
改善民生；預留500億元作全民退休保障種子基金，並
手研究及推行全民退休保障計劃；檢討土地供應及復

建居屋，從供應方面解決市民對住屋的需求；增加福利
開支投放，短期而言協助貧困的市民紓緩通脹所帶來的

影響，長遠而言以消滅貧富懸殊為目標。
公民黨副主席梁家傑支持當局不派錢，因派錢反而

會推高通脹，建議當局投資一些長線照顧基層市民的
措施。公民黨亦反對申辦2023年亞運會，建議政府將準
備申亞的款項，制定「體育發展計劃」支持體育，先
行培養體育人才，及為退休運動員提供妥善的配套安
排。

■自由黨
昨日決定
進行架構
重組，田
北俊擔任
榮 譽 主
席，周太
則計劃頂
替張宇人
擔任副主
席。
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